

L'ANPDE, membre du conseil d'administration du Sidiief

L'Association nationale des puéricultrices diplômées et des étudiantes (ANPDE), investie depuis de nombreuses années au sein du Secrétariat international des Infirmières et Infirmiers de l'espace francophone (Sidiief)¹, a souhaité s'engager davantage dans la promotion de la santé de l'enfant et de sa famille à l'échelle internationale.

◆ **L'ANPDE a voulu aussi valoriser les compétences de l'infirmière puéricultrice**, représentant un modèle d'infirmière spécialiste clinique spécifique à la France, dont l'utilité sociale est prouvée depuis sa création en 1947. Par conséquent, le 3 décembre 2011, le conseil national d'administration de

l'ANPDE a présenté sa candidature à un poste d'administrateur au Sidiief pour représenter la France dans cette organisation internationale non-gouvernementale des infirmiers de la francophonie.

◆ **Ainsi, l'ANPDE propose de participer activement à une prise de position du Sidiief** concernant la santé de l'enfant et de la famille, dans l'ensemble des contextes socio-économiques internationaux. Ce projet se conjuguerait naturellement avec d'autres prises de position, concernant par exemple la santé maternelle ou la formation universitaire des infirmières.

◆ **La santé de l'enfant devrait être une priorité internationale**

dans les politiques de santé. L'ANPDE y est particulièrement impliquée auprès des pouvoirs publics en France, en participant notamment à la Commission nationale de la naissance et de la santé de l'enfant.

◆ **Les travaux réalisés en collaboration avec les pédiatres** dans le cadre de la réingénierie du diplôme d'État de puéricultrice pourraient être un exemple international. Mutualiser ces travaux permettrait sans doute un gain de temps dans la promotion de la santé de l'enfant au cœur de son environnement, quel que soit le pays.

◆ **L'ANPDE est décidée à jouer un rôle déterminant** sur le continent

européen dans la diffusion du mémoire sur la formation infirmière à l'université² du Sidiief, en collaboration avec les autres instances membres.

◆ **L'annonce de l'élection de l'ANPDE** au conseil d'administration s'est déroulée lors de l'assemblée générale du Sidiief, durant le congrès mondial triennal qui s'est tenu à Genève en mai dernier. ▶

SC

Notes :

1. Colson S. Le Secrétariat international des Infirmières et Infirmiers de l'espace francophone. Cahiers de la puéricultrice 2012;259:34.

2. www.sidiief.org/Accueil/7_0_Publications/7_1_Publications/SIDIIEF/7_1_10_Memoire2011.aspx

Le prix Reconnaissance pour une infirmière puéricultrice

Une infirmière puéricultrice a reçu, en mai dernier à Genève, le prix Reconnaissance du Secrétariat International des Infirmières et Infirmiers de l'espace francophone (Sidiief). Catherine Buzy (à droite sur la photo, avec Hélène Salette, Secrétaire générale du Sidiief), l'unique lauréate européenne, a été primée pour son sens des responsabilités et son dynamisme, mettant ses compétences au service des enfants et des familles ainsi que des professionnels de terrain, en qualité de formateur.

◆ **Catherine Buzy exerce le métier d'infirmière puéricultrice** en Protection maternelle et infantile (PMI) au conseil général de Meurthe-et-Moselle depuis 1997. Consultante en lactation au sein de l'International Board Certified Lactation Consultants (IBCLC), elle lutte depuis de nombreuses années pour que la France rattrape son retard en terme de prévalence et de durée d'allaitement. Depuis quinze ans, elle est également membre de l'Association nationale des puéricultrices diplômées et des étudiantes (ANPDE) dont elle est la trésorière.



© DR

◆ **Catherine Buzy a réalisé diverses missions internationales d'encadrement et de formation**, notamment avec le Sozialzentrum (centre social) de Nuremberg en Allemagne et avec la crèche municipale de Göteborg en Suède. Elle collabore aux activités de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et contribue à la publication d'articles et à la traduction en français

d'ouvrages sur l'allaitement maternel.

◆ **Tous les trois ans, le Sidiief décerne quatre prix Reconnaissance** afin de souligner la contribution exemplaire d'infirmières ou d'infirmiers à la santé des populations et au rayonnement de la profession. Ces prix sont remis à des membres dont les réalisations particulièrement remarquables

méritent d'être soulignées par le Sidiief et dont les carrières sont des sources d'inspiration pour la profession. Ces lauréats exercent une influence réelle sur la profession infirmière dans la francophonie mondiale.

◆ **Les prix ont pour but de reconnaître et de promouvoir, sur le plan mondial, les initiatives** et les réalisations des lauréats qui améliorent la santé et le bien-être des populations et leur apport au développement de la profession infirmière.

◆ **Les lauréats du prix Reconnaissance 2012 sont représentatifs de la diversité culturelle** et géographique de la francophonie et présentent des profils de carrière très différents. Adhérente depuis 2004, l'ANPDE travaille en étroite collaboration avec le Sidiief. Catherine Buzy est d'ailleurs intervenue sur la protection de l'enfance au congrès de l'organisation internationale de Marrakech en 2009. ▶

SC

Source :

www.sidiief.org/Accueil/6_0_Evenements/6_3_PrixReconnaissance/6_3_2_Laureats2012.aspx